

# LA ÚLTIMA HORA

Número suenio 5.ots.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XIV.—Número 4.625

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas. al mes.

Palma de Mallorca, Martes 11 de Febrero de 1908

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: S. Bartolomé, 32.—Teléfono n.º 6.

## DE ENSEÑANZA

### Las juntas locales, reorganizadas

De nuevo ha aparecido en la *Gaceta* un real decreto reorganizando las Juntas locales de enseñanza. Es el continuo tejer y destejer que coloca al ciudadano en situación dudosa, no sabiendo qué disposición es la vigente.

No conocemos, en su totalidad dicho decreto, pero por el extracto que hemos leído, resulta que las referidas Juntas en las capitales de provincia y pueblos de más de 10.000 almas estarán compuestas: de dos concejales del Ayuntamiento, designados por el mismo; del arquitecto municipal, donde lo hubiere, y allí donde haya más de uno, el que el Ayuntamiento designe; del cura párroco de escuela pública y otro de escuela privada con título profesional, propuestos en ternas; y de dos padres y dos madres de familia, propuestos por el alcalde presidente y nombrados por el gobernador civil de la provincia.

Según la nueva organización, dichas Juntas se dividirán en dos secciones; una denominada de enseñanza y la otra de vigilancia. En las poblaciones que no sean capitales de provincia y cuyo vecindario no llegue a diez mil almas, las Juntas locales se constituirán del modo siguiente: el alcalde presidente; dos concejales del Ayuntamiento, designados por el mismo, el inspector de Sanidad municipal, dos padres y dos madres de familia, nombrados en la forma que determina el art. 2.º de este decreto; el curapárroco, y donde hubiere más de uno, el que designe el diocesano, y un farmacéutico de la localidad, y donde hubiere más de uno, el que designe el Ayuntamiento.

Serán secretarios de las juntas locales de primera enseñanza los de los ayuntamientos respectivos en las capitales de provincia y poblaciones de más de diez mil almas. Además, en dicho decreto se dice que las corporaciones municipales procurarán que haya un inspector médico retribuido, afecto especialmente al servicio de la higiene escolar.

Las referidas juntas han de quedar constituidas, con esta nueva organización, en 1.º de abril próximo.

Respecto a su funcionamiento, en el decreto que nos ocupa se dictan las disposiciones necesarias. Y preguntamos nosotros: ¿Será eficaz esta reorganización? ¿Dará resultados benéficos para la enseñanza ó será una de tantas reformas que no afectan para nada al mejoramiento de la cultura y servirá para constituir solamente un organismo con otra clase de personas de las que se componía en la actualidad?

## ARTE Y ARTISTAS

### EL TENOR QUE MAS COBRA

Ningún tenor cobra en la actualidad tanto como Caruso; en América ganó el invierno pasado 165.000 dólares, y por una representación en el famoso teatro de Londres Covent Garden se hizo pagar 360 libras esterlinas.

### CONCIERTOS COLONNE

La sesión del 26 en los conciertos Colonne de París estaba dedicada a la música francesa.

En el programa: «Souvenirs», de Vicent d'Indy, y «La mer», de Debussy, ambas dirigidas por sus respectivos autores. «Psyché», de Cesar Franck, y su fragmento de «Redemptión».

Completaba el programa «L'apprenti sordere», de Paul Dukas.

M. D'Indy dirigió el domingo anterior en los Concieros Lamoureux un programa formado exclusivamente por obras suyas, y por los números de música del «Egmont», de Beethoven.

Una formidable ovación acogió al maestro desde el momento en que tomó posesión del atril; después, los aplausos se sucedieron.

### UN ESTRENO

En Tolouse, en el Teatro del Capitolio, se ha representado por primera vez «La Walkyria» con gran éxito.

La prensa de la capital desborda en elogios entusiastas al dar cuenta de esta solemnidad.

La dirección de la ópera estaba confiada a M. François Rasse, un belga que había hecho sus primeras armas en la Ópera de Bruselas.

### NUOVO TEATRO

En Cristiania se ha podido reunir un grupo de capitalistas que asegure la construcción de un teatro de Ópera en la capital noruega.

Hasta ahora el Teatro Nacional no daba acogida sino a un número reducido de ópera y reservaba todos sus favores a las producciones literarias.

### VIÑAS EN LISBOA

Con la parte de Radamés ha reaparecido en el Teatro San Carlos de Lisboa el señor Viñas, siendo muy agasajado por aquel público, entre el cual nuestro paisano goza de grandes simpatías.

En el mismo regio coliseo hizo su presentación la señorita Pasini cantando la parte de Mimi de la «Bohème».

Era la primera vez que pisaba aquellas tablas, pero su voz voluminosa y afinada y sus cualidades dramáticas le aseguraron desde el primer momento una simpática acogida.

La mayor parte de los críticos lisboenses presumen, fundadamente, que esas cualidades dramáticas de la señorita Pasini le permitirán sobresalir aún más en figuras de mayor relieve escénico.

### PROCESO CURIOSO

## El secreto del inventor

### Lemoine, inventor

Dos trabajos realizados en este asunto por el juez instructor del proceso, Mr. Le Poittevin, han producido a éste la convicción de que Lemoine jamás fabricó diamantes, y que las piedras encontradas en los crisoles, al hacer las expansiones en el laboratorio de la rue Lecourbe, y llevadas a Londres por Julius Wernher, habían sido compradas anteriormente para Mme. Lemoine en casa de Bourdier y Heng, que a su vez las habían pedido para ella a un negociante de piedras preciosas que habitaba en la rue Lafayette, y que se llama Emmanuel de Hann.

Este declaró ante el juez instructor, que uno de los comerciantes en piedras preciosas, a quienes en Agosto de 1905 se dirigieron los señores Bourdier y Heng para obtener diamantes en bruto, solicitados por Mme. Lemoine, fué él. Después el negociante reconoció ante el juez los diamantes que éste le presentó, como vendidos por él, añadiendo que en un libro de ventas estaban anotados las circunstancias y pesos de aquellos diamantes.

Efectivamente: pesados en una balanza de precisión, y a la vista de monsieur Le Poittevin, el peso en quilates coincidió con el que había sentado en los libros.

### Los diamantes de Lemoine

The Daily Chronicle ha publicado el texto de la declaración firmada por lord Armstrong, a propósito del affaire Lemoine.

### Dice así:

«Yo declaro haber retirado por mi mano del crisol los diamantes, de que mandé una fotografía al corresponsal de The Daily Chronicle.»

Otro periódico, The Evening Standard, recuerda que el ilustre químico William Crookes había fabricado en una ocasión diamantes en el curso de una sesión pública dada en el Instituto Real. Estos diamantes eran de pequesísimo tamaño, y su valor resultaba inferior al coste de fabricación.

La fórmula de William Crookes era la siguiente:

Se colocan hierro puro y carbón de azúcar en una retorta de carbón, encerrada en un horno eléctrico sometido a una corriente de 700 amperes y bajo la presión de 40 volts. El hierro se funde rápidamente, absorbiendo el carbón. Transcurridos algunos minutos, se corta la corriente, sometiendo la retorta a los efectos del agua fría.

Abierta aquella, los diamantes se hallan en el conglomerado.

Otro químico inglés, Ramray, a quien se le ha preguntado en Londres, ha dicho que con la fórmula de Lemoine, publicada por los periódicos, él no puede asegurar que se falsifican diamantes.

## DE AQUI Y DE ALLÁ

### SORIANO EN VALENCIA

Valencia 9.—En el tren correo de Madrid llegó esta mañana don Rodrigo Soriano, quien fué objeto de buen recibimiento por sus correligionarios.

A las once empezó en el teatro Pizarro el anunciado mitin en contra del proyecto de ley de Administración local y en favor del sufragio universal. El acto estuvo muy concurrido.

Pronunciaron discursos el presidente de la junta municipal republicana radical señor Albiac, los concejales del mismo partido señores Cano y Marqués, el redactor de «El Radical» don Bernardo Merino, el señor Sanchis en nombre de los socialistas y por último el señor Soriano.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos. Han asistido también al acto algunas mujeres.

Se leyó una adhesión del periódico «El Federal».

Al terminar el mitin se organizó una manifestación acompañando al señor Soriano hasta el casino el Radical, donde se vió obligado a dirigir una alocución a los manifestantes.

### ANÓNIMO

París 9.—Dicen de San Petersburgo que la Czarina recibió un anónimo en

que se amenazaba a la familia imperial. Se ejerció rigurosa vigilancia y se halló un hilo eléctrico que comunicaba con 17 bombas.

Ignórase quienes sean los autores. Este hecho dió origen al rumor de un supuesto atentado contra el Emperador.

### ESCENA REALISTA

París 9.—Comunican de Angulema, que representándose en el teatro de aquella población, el drama titulado «El alma del emperador», una actriz que figuraba había de ser fusilada, recibió graves heridas que la desfiguraron el rostro, por estar las escopetas cargadas con tacos muy fuertes.

### LA NAVEGACIÓN A VAPOR

Nueva York.—América celebró el 9 de Febrero de 1908, el centenario de la primera experiencia de navegación a vapor hecha por Fulton en 9 de Febrero de 1808.

### INCENDIO DE DOS DEPÓSITOS

Tennessee (Estados Unidos).—Los plantadores de tabaco han incendiado dos depósitos pertenecientes al «trust» tabacero.

Contenían 20.000 libras de tabaco en rama.

Resultaron muertos dos plantadores y lynchado un negro que se hallaba al servicio del «trust».

### OBISPO DEVORADO

Kralievo.—En la carretera de Chachak, el obispo de Jitcha (Servia), ha sido devorado por los lobos.

Sus compañeros lograron salvarse, gracias al auxilio de unos campesinos.

### LOS «CAPACHES» PARISIENSES

París.—Los «capaches» de Belleville han tenido un encuentro con otros «capaches», frente al número 40 del boulevard de Belleville.

En la batalla tomaron parte unos 20 «capaches».

La policía detuvo a once de ellos. Todos iban armados de revólvers y puñales.

### EL PROGRAMA «LABORISTA»

Londres.—Mr. Arthur Handrum, jefe de los «laboristas» ingleses, resume el programa del partido, durante la presente legislatura, en los siguientes términos:

«Trabajo para los sin trabajo, pensiones para los ancianos, justicia para todos los explotados.»

### EL DESCANSO DOMINICAL EN ITALIA

Roma.—Ayer se aplicó por primera vez el descanso dominical votado por la Cámara.

Al mediodía quedaron cerrados todos los almacenes y tiendas.

Únicamente permanecieron abiertos los cafés y restaurantes.

### LA ESCUADRA DEL PACÍFICO

El almirante Evans ha telegrafado al gobierno de Washington que habiendo recibido de Valparaiso una cordialísima invitación se dirigirá luego con toda su flota a aquel puerto, donde piensa llegar el día 14, precedida su entrada por el crucero chileno *Chacabuco*.

En Punta Arenas han bajado a tierra mil quinientos tripulantes de la escuadra norte-americana, siendo recibidos y agasajados cordialmente por la población.

## Maura y el proyecto de Administración

Leemos que en Madrid, un personaje conservador, íntimo amigo de Maura, ha hecho declaraciones acerca de la actitud del jefe del Gobierno, con motivo del debate del proyecto de Administración.

Estas declaraciones son a modo de contestación a las versiones de la prensa que suponen al Sr. Maura, contrariado por la actitud del debate.

El personaje aludido ha dicho que el Sr. Maura, por el contrario, no siente impaciencia y que procura calmar la que de un individuo de la comisión y algunos ministros han sentido.

El Sr. Maura opina que dentro de dos meses su seguirá discutiéndose el proyecto, si bien extrínsecamente de haber sido discutidos en las reuniones de la comisión los extremos del proyecto y de haber llegado sobre muchos de ellos a un acuerdo, las minorías vuelvan a insistir sobre el mismo punto en el Salón de sesiones, fijándose en detalles que en dicha reunión fueron considerados libres de debate.

El amigo íntimo de Maura a quien nos referimos ha dicho que si Maura no sacara adelante el proyecto se retiraría del Gobierno.

También se atribuye a un ministro la manifestación de que el Gobierno no tiene interés en precipitar el debate, porque mientras no se implanta la ley de Administración local no se empezarán a contar los años que Maura va a estar en el Poder.

Esto prueba que el Gobierno se resigna a tener paciencia.

Los liberales por su parte afirman que seguirán discutiendo el proyecto enmienda por enmienda sin variar en un ápice su actual conducta.

Personas que se dicen bien informadas de lo que pasa en las esferas guber-

namentales, atribuyen al Sr. Maura la siguiente frase:

«Si se formase otro ministerio conservador, no tendría mi apoyo, sin antes hacer la declaración y contraer compromiso de aprobar el proyecto de Administración local.»



D. Vicente Blasco Ibañez  
Autor de la hermosa obra «Oriente» que ha merecido los elogios de toda la prensa española

## CARNET DE MODAS

(De nuestro servicio particular)

Todos los años, al llegar esta época, se produce el mismo movimiento, y la Moda, volviendo sus ojos a pasados tiempos ó acudiendo a la fantástica fórmula nuevos y caprichosos disfraces.

Mezclado con estas encantadoras tradiciones del Carnaval, lo inédito y lo no visto trata de salir a luz y en los bailes de trajes de buen tone veremos en estas fiestas próximas, trajes lindísimos con los que una mujer elegante, dejando por un momento a un lado sus galas usuales en el vestir del día, se presenta encantadora y con la misma distinción que siempre tuvo, en una de esas distracciones en que la visualidad lo hace todo.

Bastantes veces se ha dado por muerto el Carnaval, y sin embargo, no sólo se le continúa celebrando, sino que hasta se le imita en otras épocas.

No hace mucho, el duque de Valengay, hijo del duque de Talleyrand-Parigiord y de la que fué preciosa princesa de Sagan, dió en su señorial morada de Valengay una comida de trajes, seguida de recepción, a la que sólo fueron invitados algunos castellanos de las cercanías y varios elegantes parisienses. Este género de fiestas agradabilísimas que parecía olvidado, renació.

Después de 1870, en efecto, habían decaído las fiestas en que el disfraz sirve de base; pero esto, no obstante, hubo bailes como el de la citada princesa de Sagan, en que ésta se presentó convertida en la Soberana de *Las mil y una noches*; las tres grandes fiestas de la inauguración del hotel Gaillard, bailes en los que nadie bailó, y el *Ball des bétes*, del que tan mal se habló y que no pudo ser más correcto.

Muchas más fiestas análogas podríamos recordar, pero basta con decir que éstas no han muerto y que ahora, en estos días, las parisienses elegantes se preocupan de sus disfraces, de los cuales conocemos ya algunos modelos que vamos a citar.

Uno de ellos es de campesina italiana. Falda cortada en forma plana, de muselina, cachemir ó tul de lana, azul, rojo ó verde, con una franja de terciopelo y muselina, ó satén y tul rojo y negro. La falda es de bandas unidas cuerpo liso, con costuras en los costados y deacotado. La capita es de terciopelo rojo forrada de seda del mismo color, siendo el capote de terciopelo negro ó rojo, según se desee.

No menos lindo es el traje de ondina, cuya falda es de tul blanco, con láminas de hilo de metal, colocada sobre un fondo de satén verde claro.

Suspensas alrededor del cuerpo pueden colocarse cintas de raso verde, simulando algas marinas, siendo las mangas de muselina de seda y sueltas.

Por último un traje precioso es el de dama de la Edad Media, que lo mismo puede hacerse en seda que en terciopelo. El que yo he visto es de cachemir blanco con bordados y galones de oro. La correa que levanta la falda y sostiene el lino, es de cintas de oro ó plata y galones ó bordados, como también lo pueden ser las cintas del cuerpo.

Todo el conjunto resulta encantador, y tanto éste como los anteriores trajes y otros muchos que se podían citar, revelan que, como decia al principio, el Carnaval no ha muerto en el mundo de la moda y de la elegancia.

París, febrero de 1908

OTILIA.

ACTUALIDAD JUDICIAL

Un hombre casado con 100 mujeres

No es broma, lector. El famoso bigamo Witzoff, que tanta guerra dió durante tres años seguidos a la Policía yanqui, acaba de comparecer en Inglaterra ante el severo magistrado de Bristol.

Le ha denunciado por estafa, su última esposa, con la que contrajo matrimonio en 28 de Agosto de 1907.

Lo curioso es que la esposa se arrepietió de la denuncia en cuanto le vió metido en la cárcel, y su padre, ó sea el suegro de Witzoff, tuvo que poner una fianza de cien libras esterlinas para que le pusieran en libertad.

Le pusieron, en efecto; pero el ingrato tomó el vapor, stravesó Calais y se largó a París.

Mientras tanto el magistrado británico le citó para celebrar el juicio, y ante su falta de comparecencia el pobre suegro perdió las cien libras que había prestado de fianza.

De vuelta a Inglaterra, a los pocos meses fué Witzoff nuevamente detenido en Aberdeen en el momento en que trataba de casarse otra vez con una linda muchacha.

Cuando, preso de nuevo Witzoff, se señaló la fecha del miércoles último para la celebración del juicio en Bristol, había ya corrido la voz de que aquel procesado, que se presentaba llamándose Arturo Hyne, era el famoso bigamo Witzoff, y las varias de sus esposas inglesas llenaron el local donde se iba a celebrar la vista, ávidas de venganza.

«¿Es él? ¡Es él!»—exclamaban armando un griterío enorme. La que menos pedía era la cabeza del acusado.

Witzoff las miraba tranquilo y como satisfecho de su obra, cuando su mirada se nubló al detenerse en una de aquellas damas, que tenía dos hermanas criaturas en sus brazos.

Aquella mujer había sido para Witzoff la «camante del corazón», a la que él había querido de verdad, y se enteró.

«Señor—hubo de decir—¿me permite nuestra excelencia que las dé un beso?»

Entre tanto, el griterío que armaban las víctimas de este nuevo Barba Azul era cada vez mayor.

Acorralado Witzoff por las acusaciones de su última mujer y de su suegro y por la actitud hostil del público, formó ante el magistrado una angustiada súplica.

«Señor: pido a vuestra excelencia que case este matrimonio y no se me juzgue una por una por las veces que he delinquido, sino que se me condene de una vez por todos los delitos de bigamia que he cometido.»

El magistrado, a través de su lente de oro:

«Está bien, y considerando que el delito de bigamia que nuevamente se acusa y hace usted reo no es de mi competencia, acuerdo remitir todo lo actuado a la *Cour* que me sigue en jerarquía. ¡Terminado el juicio!»

Las mujeres de Witzoff, allí reunidas, le hicieron una ovación al ser conducido a la cárcel.

## Los Musées d'Europe

7 lujosos volúmenes con profusión de láminas.

De venta en la Librería Tous P. de Gort

## Los sucesos de Marruecos

### LA TOMA DE SETTAT

París 9.—Confírmase el combate del 2 de Febrero.

Los moros han decapitado al teniente Ricard y a dos soldados. Las cabezas de las víctimas fueron llevadas como trofeo de victoria a Marrekesh.

D'Amade ha notificado que realizaría las más enérgicas y tremendas persecuciones a las tribus mientras no sean devueltas las cabezas de los desdichados militares franceses.

Esta es la causa de los últimos combates. A ellos han de seguir inmediatamente otros.

Tánger 9.—Ayer llegó a Casablanca una correspondencia de Settát en la que se da noticia de un nuevo ataque de los franceses a los hafidistas acampados en Settát.

El combate fué largo. Empezó a las siete de la noche del día 6 y duró hasta las cinco de la mañana.

Los franceses bombardearon durante todo ese tiempo a Settát, que quedó completamente destruido. Los partidarios de Muley Hafid se defendieron con heroísmo. La matanza que sobre ellos caía obligó a los partidarios de Hafid a retirarse, dejando en Settát 408 muertos y muchos heridos.

También los franceses tuvieron bajas. Sólo murieron tres; los heridos llegaron a 100, entre los cuales se cuenta un teniente.

A las cinco y media los franceses entraron en Settát, después de haber sido rechazados varias veces.

### INTERVIU CON ABD-EL-AZIS

El semanario *La Opinión* de París publica una interesante interviu que un redactor de dicho periódico ha celebrado con Abd-el-Azis.

Transmito de ellas los principales párrafos de las manifestaciones hechas por el Sultán.

«Admiro mucho—dijo Abd-el-Azis—la civilización europea, de la cual soy más partidario que mis súbditos.

Me encantan extraordinariamente los medios que emplean los franceses para gobernar y para organizar sus ejércitos.

Los notables inventos que conozco me llenan de asombro; pero no participo de la opinión de los ignorantes, que creen que esos adelantos ofenden a Alá.

En Marruecos es casi todo el mundo ignorante, y los más reputados sabios se oponen, por prudencia, a la europeización del Imperio.

Si los franceses no me obligan a marchar demasiado de prisas, quizá logre vencer a muchos sabios de la conveniencia de introducir reformas civilizadoras en Marruecos.

Hace tres años quisieron obligarme a violentar al pueblo, cambiándolo todo de una vez, y me ví, precisado a resistir, pidiendo ayuda al Emperador de Alemania, cuyo Gobierno, además de haberme ofrecido socorro, había ganado mucha influencia en nuestro territorio.

Decíasele era poderosísimo y el único capaz de hacerlos retroceder, porque el Rey de Inglaterra, nuestro aliado, y el Emperador me garantizaban contra vuestros soldados, yo creí en él.

Le pregunta el redactor: «¿Y ahora ya no creés?»

«El Emperador nunca ha dicho y he perdido toda la confianza, encontrándome desamparado, y como vosotros me habéis asegurado que no erais mis enemigos y me habéis prometido sostenerme enérgicamente por todos los medios me he ido con vosotros.

El redactor le indica que las intenciones de Francia son de mantener su neutralidad entre los dos hermanos.

«Abd-el-Azis, estupefacto y colérico, le responde:

«Me abandonarías tu Gobierno después de haberme comprometido a los ojos del pueblo y de haberme puesto en situación peligrosa?»

«Yo—añadió Abd-el-Azis—permanecería indiferente y neutro, si otro que creyese en las promesas se decidiera a ayudar a los franceses en su empresa de civilizar el país en las condiciones que establece el Acta de Algeciras; pero sería una locura ir yo a la guerra contra el usurpador siendo mandado y pagado mi ejército por los que ellos consideran sus enemigos.

Al manifestar el redactor de «La Opinión» que muchos franceses creen que al prestarle ayuda al Sultán violentan con ello los sentimientos del Imperio, contestó Abd-el-Azis:

«Si queréis que reconquiste mi popularidad, el único medio que tengo es abandonar Rabat y marchar a Fez para proclamar yo mismo solemnemente la guerra santa.

Las puertas de Fez se abrirían solas entonces, y la multitud, entusiasmada, me aclamaría; pero no haré tal cosa, porque, a pesar de cuanto me dice, tengo confianza en el Gobierno francés que ya que me comprometió me debe sostener, y ya que me hizo salir de mi capital debe darnos medios para volver entrar en ella.»

# Almacenes MONTANER

Pañería, Sastrería y Camisería—Novedades para Señora y Caballero

SINDICATO 2 A 10—MILAGRO 1 A 11

Baratura verdad por final de temporada

Liquidación de las existencias de Invierno, en las que figuran remesas de las últimas semanas  
**Sección de Sastrería.**—Ocasión temporal sólo por estos meses  
Trajes para Caballero, confeccionados a 30 pesetas.—Gabanes novedad a 25 id. id.  
Abrigos para Señora, contruidos a la medida, según modelos de París 25.—Saquitos señora en astrakán novedades, hechos a la medida, 26.  
Fin de temporada.—Invierno 1907-1908.—Mantas lana a precios de fábrica

# Almacenes SAN JOSE

GRANDES REMESAS PARA LA PRÓXIMA TEMPORADA SE LIQUIDAN A PRECIOS BARATÍSIMOS

Boas, Abrigos para Señora, Caballeros y niños en todas clases y tamaños  
**PAÑERÍA SASTRERÍA**  
PRECIO FIJO—BORNE ESQUINA BRONDO

# Información

## Otro general mallorquín

Uno de los días S. M. el rey firmó el ascenso a general de brigada del coronel de caballería, nuestro paisano don Francisco Jaquotot García, jefe entusiasta, activo y de grandes y merecidos prestigios

Nació el señor Jaquotot el 8 del mes de Diciembre del año 1851; ingresó en el servicio en enero de 1866 y tomó parte en la última campaña carlista, acreditando en diversas acciones de guerra su arrojo y su valor.

En abril de 1897 fué ascendido a coronel y pocos meses después se le confió el mando del regimiento de husares de la Princesa, del que hasta que ascendió fué primer jefe. En este cargo ha trabajado sin descanso, con verdadero ahínco el nuevo general, revelando un tacto y unas iniciativas extraordinarias.

El general Jaquotot ha sido siempre más que querido, idolatrado por cuantos han tenido el orgullo y la satisfacción de servir a sus órdenes, y en su escuela de mando desolló constantemente el cuidado que puso en atender a sus soldados como un padre cariñoso atiende a sus hijos.

Las simpatías mercedísimas de que goza el nuevo general han hecho que su ascenso sea recibido por la opinión militar con sincero aplauso.

## El 11 de Febrero

Hoy los republicanos conmemoran el XXXV aniversario de la proclamación de la república en España.

En Palma no se ha llevado a cabo ningún acto.

Se nos dice que es probable se organicen algunas fiestas en días sucesivos. Los republicanos de Santa Catalina, para conmemorar dicha fecha, el domingo celebrarán un banquete en San Perantoni, al que concurrirán algunos correligionarios de esta ciudad.

Para el domingo también los republicanos de Manacor organizan un banquete, con el mismo intento.

## Nuevo Banco

Con un capital de 20.000.000 de pesetas se funda una sociedad que se titulará Banco de Hipoteca Naval e Industrial de España y tendrá su domicilio en Madrid, calle de Zorrilla, 27.

Compondrán el Consejo de Administración y la Dirección de la nueva sociedad los señores siguientes:

## Consejo de Administración

Presidente, don Pedro Navarro; vicepresidente, excelentísimo señor Duque de Bivona.

Secretario, don Clemente Añis.

Vocales, don Juan Vázquez de Mella, don Pío Vicente de Pinós, don Manuel Fernández y Fernández Navamuel, don Luis Redonet, don Eladio Mille y don Victoriano López Doriga.

## Dirección

Director gerente, D. Joaquín Zlorens.

Inspector general, don José Rivas Torres.

Secretario general, don Luis L. de Góicoechea.

Cajero, don José Portilla.

Si el nuevo establecimiento cumple la misión que se propone, prestará un señalado servicio al país.

## La Cruz Roja

El Presidente de la Comisión de la Cruz Roja de La Puebla, D. Felipe Serra, ha tenido la atención de invitarnos a la bendición de una camilla y estandarte cuyo acto tendrá lugar el próximo domingo en la iglesia parroquial de aquella villa.

Agradecemos mucho tal deferencia.

## En la Audiencia

Mañana a las diez y media se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público y con intervención del Jurado, la causa instruida en el Juzgado del Distrito de La Lonja contra Antonio Mesquida y Alfredo Sastre acusados del delito de robo.

El Teniente fiscal señor Morey sostendrá la acusación y el Letrado señor Socías defenderá a los procesados.

## Colegio Pericial Mercantil en Baleares

Ha quedado constituida en esta ciudad una asociación de los titulares de la Cámara de Comercio, bajo el nombre de «Colegio Pericial Mercantil de Baleares» del cual es presidente el Catedrático de la Escuela Superior de Comercio, don Zacarías Herrero y Sagarra.

En atento B. L. M. que nos remite este señor, nos participa que dicha asociación se dedicará especialmente al desarrollo y progreso del comercio y de la industria local y regional, y entre otros los fines de dicha sociedad serán:

Defender y reivindicar para los títulos de Profesor, Perito y Contador Mercantil los derechos y preeminencias que las leyes reconocen a los mismos y a los de otras profesiones; formar un Cuerpo Pericial en asuntos de Comercio que ofrezcan a las Autoridades y particulares que reclamen sus servicios las más firmes garantías de rectitud e idoneidad; estudiar todas aquellas cuestiones que, directamente puedan afectar a la vida mercantil e industrial de la localidad y de la nación en general, contribuyendo, en cuanto le sea posible al progreso y desenvolvimiento de ella, y fomentar la Enseñanza mercantil por cuantos medios estén a su alcance.

Desearnos a la nueva asociación prospera y floreciente vida, lo cual es de esperar dados los fines que se propone.

## Robo en Llubi

En la casa de la calle Nueva de Llubi que habita Pablo Ramis Fornés, se cometió días últimos un robo de dinero.

Dicho individuo heredó hace dos semanas cierta cantidad de su hermano, la que guardó entre unos trapos en un rincón de su cuarto dormitorio.

Se supone que los ladrones entraron por la puerta del corral que es de muy fácil acceso.

El dueño no tiene sospechas con personas determinadas; no sabe a cuanto ascendía la cantidad robada.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del Juzgado.

## Flotilla de torpederos ingleses

Ayer en este puerto hicieron provisiones de carbón los cuatro torpederos ingleses que llegaron en la tarde del sábado último procedentes de Ibiza.

También se provisionaron de carne y otros víveres.

Anoche, como ya habíamos anunciado, a las diez y media se hicieron a la mar con rumbo a Gibraltar.

## Elección de vocales patronos y obreros.

La Gaceta publica una Real orden del ministerio de la Gobernación convocando a elección de vocales del Instituto de Reformas Sociales, por terminar en 21 de Marzo próximo el período de cuatro años que reglamentariamente debe durar el cargo de vocal electivo de aquél.

La elección de los seis vocales del Instituto que han de tener la representación de los patronos y de los seis vocales que han de tener la representación de los obreros, así como la de los suplentes de unos y otros, se verificará el domingo 8 de Marzo próximo, en el salón de actos de la Casa Consistorial de cada Ayuntamiento de capital de provincia, bajo la presidencia del Alcalde.

La elección se verificará por medio de compromisarios, tomando parte en la elección de vocales de la representación patronal las Cámaras de Comercio, Cámaras Agrícolas, Círculos o Ateneos mercantiles, Círculos industriales, Sociedades Económicas de Amigos del País, Ligas de Productores, Asociaciones para el fomento de la producción nacional, Cabildos de Marentes, Sindicatos agrícolas, Sindicatos de riesgo y otras Corporaciones o Asociaciones legalmente constituidas que pudieran ser calificadas de análogas por el Instituto. Tomarán parte en la elección de vocales de la representación obrera los compromisarios elegidos por las Asociaciones o Sociedades obreras legalmente constituidas.

El cargo de vocal ó suplente requiere, como condición imprescindible, la vecindad ó residencia en Madrid, y su representación no es provincial, sino nacional, debiendo computarse a cada candidato los votos que hubiese obtenido en el mismo grupo en todas las provincias de España.

## RELIGIOSAS

**Santos.**—Eulalia, virgen y mártir y Julián mártir.

**Cuarenta Horas.**—Terminan en San Felipe Neri, dedicadas a la Inmaculada de Lourdes.

A las seis exposición, a las diez Tercia y misa mayor.

Por la tarde, a las seis, continuación del quincenario, Te-Deum y reserva.

**En Santa Eulalia.**—En esta iglesia se celebrará fiesta en honor de su Titular.

A las siete oficio matinal, a las nueve y tres cuartos horas y misa mayor solemnemente con sermón por el M. I. Sr. don Nadal Garau, canónigo.

Por la tarde los actos de coro, a las seis y cuarto rosario, exposición del Santísimo, sermón por el P. Vives para conmemorar el 49.º aniversario de la instalación de la Archicofradía de Hijas de Maris en esta parroquia, Te-Deum y reserva.

## Notas del Garnet

### Personales

D. Juan Nicolau ha presentado la dimisión del cargo de auxiliar de la Jefatura de Obras Públicas de esta ciudad, por haber sido nombrado, en virtud de oposición, inspector de segunda clase de la policía de Madrid.

Para sustituir a dicho señor ha sido nombrado D. Tomás Ripoll.

El subintendente militar con destino en la Comisión liquidadora de la intendencia militar de Cuba D. Enrique Mesia de la Cerda, ha sido trasladado al cargo de jefe de la intendencia de Baleares.

Doña Francisca Pallicer ha sido nombrada maestra interina de una de las escuelas de Lencs.

### De viaje

Ayer tarde salió para Barcelona el conocido médico y reputado ginecólogo Dr. don Miguel A. Fargas, después de haber verificado una delicada operación quirúrgica a la distinguida señora del ingeniero don Pedro Garau.

Partieron a bordo del Miramar para despedir, buen número de amigos del Dr. Fargas y entre ellos los médicos señores Darder, Riera, Rover, Berga, Monsserrat y otros.

En el vapor Balear han llegado hoy de Barcelona don Juan Valezuela, don Pedro Grau, don José Soler, don José del Gante, don José M.ª Blanch, don Enrique Domenge, don Antonio Ramón de la Alfranca, don Pedro Estar, don Rosa Escalas, don Matias Gomis, don Jaime Alemany, don Rogelio Sampere, don Antonio Aleu y don José Canals.

En el vapor Bellver ha salido para Barcelona el Vicario general de esta diócesis, don Antonio M.ª Alcover.

En el mismo vapor han salido para dicho punto los señores don Pedro Riera, don Guillermo y don Juan Morey, don Francisco Bisquerra y otros.

## NOTAS DEL MAR

### Entradas

Hoy han llegado: el laúd «Angela» de Ibiza; el vapor «Baleares» de Barcelona; el pailebot «Virgen del Mar» de Cartagena; vapor «Pedro L. Lacave» de Barcelona, y balandra «María Luisa» de Barcelona.

**Salidas.** A las seis y media ha salido para Barcelona el vapor «Bellver».

**Despachados.** Para Valencia ha sido despachada la polsera goleta «Lareño».

### Estado del tiempo

En la Comandancia de Marina se han recibido los siguientes despachos: Bajólf: barómetro 763 l viento NE. fresquito, marejadas, acelejado y brumoso.

Sóller: viento NE. fresquito, mar marejada, cielo claro.

Alicudi: viento N. E. fresco, mar gruesa del mismo, cielo nublado.

## Gacetillas

Para su publicación en el «Boletín Oficial» el Alcalde de Campos, ha remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por aquella corporación durante los dos meses últimos.

A admitido por el Ayuntamiento de Andragó el proyecto de urbanización de una finca propiedad del Excmo. Sr. D. Fernando Truylos marqués de la Torre llamada «Plá de ses Figueretas», el plano correspondiente al mismo está sometido a información pública por el término de 20 días.

En Santa Margarita la guardia civil ha denunciado a dos sujetos que promovieron un fenomenal escándalo y se maltrataron mutuamente.

En la Central telefónica de esta ciudad se hallan detenidos por no encontrar a sus destinatarios, los siguientes telegramas.

De Barcelona, a Damisá Pirá, Sindicato núm. 155-4; de Sóller a Catalina Roselló, San Pedro Nolasco núm 8; de Barcelona a Teresa.

El domingo saltó de Barcelona para las Palmas en el vapor italiano «Umbria» el menorquín don Francisco Arguimbau, que por segunda vez marcha subvencionado por nuestro Gobierno, con el fin de continuar sus exploraciones.

De Las Palmas se dirigirá a la Bahía del Oeste, y con una sección de buzos griegos que tiene contratada, dará principio a la exploración por las costas de Guinea, comprendidas desde el cabo Blanco al cabo Bojador.

Se nos denuncia que en las inmediaciones de la fábrica de gas y taberna «Cas Tort» del Molinar, existen unos perros de presa que se abalanzan a las personas que por allí pasan.

Para evitar este constante peligro a los transeúntes llamamos la atención del señor alcalde a fin de que dé las órdenes que crea oportunas.

Por la Dirección General de Correos se ha creado una estafeta a cargo del personal del Cuerpo de Correos en Lluchmayor.

Por la Comandancia de Marina se cita al artillero Guillermo Salvá Palmer.

Hace algún tiempo anunciamos que el señor Fuset, debía dar en el Instituto una serie de conferencias sobre «Prueba de transformismo».

Se ha desistido de que tengan lugar en aquel centro, celebrándose en el Círculo Liberal.

**Servicio de la Plaza para mañana:** Parada.—Los cuerpos de la Guarnición. Jefe de día.—El Sr. Teniente coronel de Artillería don Manuel Martínez de Tejada Domínguez.

Hospital y Provisiones.—El 3.º capitán del Regimiento Infantería de Palma.

Vigilancia.—El 5.º oficial del Regimiento Infantería de Palma y clases de Caballería.

Paseo de enfermos.—Artillería.

El día 21 del actual serán concedidas licencias limitadas a los individuos que les correspondan pasar a situación de reserva activa.

Se ha accedido el indulto solicitado por el corrigeo de la Penitenciaría de Mahón Miguel Baquería Requeira, del correctivo de cuatro meses de arresto por distracción de prendas.

Se ha recibido en la Comandancia de Marina el resguardo de 120 pesetas de la liquidación de ultramar del artillero de mar Guillermo Salvá Palmer.

En la Alcaldía de Búger se hallan expuestos al público a efectos de reclamación los repartos por el impuesto de consumos.

El Sr. Tesorero de Hacienda ha dictado providencia de apremio contra contribuyentes morosos en concepto de Derechos reales y por contribución Rústica y Urbana.

En Sineu la guardia civil ha denunciado a un sujeto por infracción de las Ordenanzas Municipales.

Un perito auxiliar del famoso ortopédoco-especialista, D. Pedro Ramón, se hallará en esta capital los días 16 y 17 del corriente recibiendo a los herniados y señoras que sufran dislocaciones abdominales, de 10 a 4 tarde en la Fonda de Barnils (Conquistador, 18). Véase laudatorio informe en la 4.ª plana.

Coqueluche, catarros, tos ferina y toda clase de Tos de los niños, se curan radicalmente con el anticatarral Roselló.—Frasco, UNA peseta. Farmacia Obrador, Palma.

Ninguna Tos resiste 24 horas a los Discoides pectorales Roselló, caja dos reales. Depósito Farmacia Obrador, Palma.

## MEMORANDUM

**PARA MANANA**  
Sol.—Sale a las 6 h. 45 m.; pónese a las 17 h. 22.

Luna.—Sale a las 18 h. 31 m.; pónese a las 15 h. 25 m.

**Trenes para viajeros.**—Salidas de Palma para Manacor, a las 7.40, 14 y 8.15.

Idem para Felanitx, a las 7.40, 14.3 y 18.15.

Idem para La Puebla, a las 7.40, 14.40 y a las 18.15.

Salidas de Manacor para Palma, a las 2.30, 6.30 y a las 17.15.

Idem para Felanitx y La Puebla, a las 6.30 y 17.15.

Idem de Felanitx, para Palma, Manacor y La Puebla a las 9.40, 12.15 y 17.

Idem de La Puebla para Palma, Manacor y Felanitx a las 6.55, 12 y 17.25.

Salidas de Manacor para Palma, Felanitx y La Puebla a las 11.45.

**Mercado.**—En Sineu.

**Vapores-correos.**—Llegadas: de 6 a 7 el «Isa de Menorca» de Mahón.

Salidas: a las 12 para Ibiza y Alicante.

**Oficinas de correos.**—Paquetes postales del interior: Imposición de 8.30 a 10. Entrega de 11 a 13.

Lista: De 10 a 11.

Certificados, valores y objetos asegurados: De 10 a 11.

Expendiduría de sellos: de 9 a 11.

Para el interior de la isla se admiten todos los días hasta las 13.

## EN EL LABORATORIO BIOLÓGICO

## Declaraciones del Sr. de Buen

Ayer tarde tuvimos ocasión de hablar con D. Odón de Buen en el edificio Laboratorio biológico de Porto-Pi.

Nos dijo el Sr. de Buen que las obras de preparación e instalación del Laboratorio biológico se habían ya terminado.

Falta únicamente cambiar el motor eléctrico destinado a elevar el agua del mar. El que ahora se emplea de un cuarto de caballo de fuerza, resulta insuficiente, por lo cual será sustituido por otro de un caballo de fuerza.

Nos dijo además que la inauguración oficial del Laboratorio tendrá lugar a principios de mayo, revistiendo gran solemnidad.

A ella asistirán los alumnos de la cátedra de Historia Natural de Barcelona, la cual corre a cargo de dicho señor y varios compañeros del claustro de dicha Universidad.

También asistirán muchos sabios extranjeros de los que se dedican a esta clase de estudios y el eminente historiador español Sr. Ramón y Cajal.

Es probable que a ella concurren también el sub-secretario de Instrucción pública Sr. Silió, en nombre del Gobierno.

Como pueden ver nuestros lectores, dicha inauguración revestirá gran esplendor.

El Sr. de Buen marchará a París, la semana próxima, con objeto de asistir a la inauguración de los cursos de la Academia de Ciencias Naturales Francesa que tendrá lugar el 25 del actual, en la que debe leer el discurso inaugural que versará sobre el Laboratorio biológico de Porto-Pi. En él ha esta-

## De la Región

### SOLLER

Después de los días ventosos que ha reinado, la recolección de aceitunas en nuestro término se halla en su mayor apogeo.

Con este motivo las almazaras de la localidad trabajan día y noche, para atender a las demandas de los propietarios oliveros.

El aceite resulta de excelente calidad. A pesar de la abundancia del mismo, los precios se mantienen elevados: de 80 a 85 pesetas la somada, según clase.

Días pasados presentó la dimisión del cargo de Jefe de Policía de esta ciudad don Miguel Tur y Tuells, que ha desempeñado desde que lo fundó nuestro Ayuntamiento.

En la madrugada de ayer pasó a mejor vida D.ª Francisca Castañer Munner, viuda del honor D. Antonio Pastor Trias y madre de nuestro estimado particular amigo D. José Pastor, Vicario de esta iglesia parroquial.

Ayer noche después de haberle raudó el santo rosario tuvo lugar la conducción del cadáver a su última morada asistiendo al acto además del clero parroquial con cruz alzada, muchos amigos y conocidos de su familia.

Esta mañana se han celebrado los funerales en sufragio de su alma en esta parroquial iglesia con toda solemnidad. Asistió al acto todo lo más selecto de la población, que después de concluido han pasado a la casa de la difunta para dar el pésame a la familia.

Era ésta una señora que durante su vida supo captarse por su bondad la simpatía de cuantos la trataron por su amorosidad y afable trato y en cuanto a la familia se puede decir que fué modelo de madres.

Dios la haya amparado en la eterna mansión de los justos y deseamos a su familia y en particular a nuestro amigo D. José, reciban nuestro más sentido pésame, deseándoles resignación cristiana para mitigar su dolor.—C.

0 Febrero 1908.

## DE TEATROS

### LIRICO

El director de la C.ª Alegría nos ruega hagamos constar no ser cierta la noticia de que en los días 13, 16, 17 y 18 pase a trabajar en Felanitx parte de su compañía, con Miss Marguerite y susleones.

La compañía Alegría, reformada con números que llegarán en breve continuará trabajando en el Lírico hasta Carnaval.

La empresa se propone desde el próximo lunes dar cuatro funciones semanales de seis y media y ocho y media y de nueve a once y media. En dichas funciones alternarán todos los números de la compañía y además se proyectarán seis películas de cinematógrafo, ofreciendo las últimas novedades cinematográficas.

El representante del Sr. Alegría salió ayer para Barcelona con objeto de ultimar los detalles para la venida de nuevos artistas.

Mañana tendrá lugar el beneficio de los originales clowns Antonet y Grock.

Dichos artistas han combinado un selecto programa para hacer pasar una velada agradable a los concurrentes. Además de tomar parte en dicha función todos los artistas, los populares clowns ejecutarán los siguientes números: Gran concierto clásico *Poeta y aldeano*, El amor por el dinero, drama parisiense, Grandes experiencias físicas sobre un cuerpo humano, 5 y 6 hacen 9. El Norte es el Sur y el Sur es el Norte. Los rossignols, imitaciones de pájaros. Grandes variaciones sobre piano, xilofón, violín, violoncello, mandolina, clarinete, bajo, saxofón y otros.

Después nos obsequió con un lunch en la Rectoría, recibiendo el Sr. Togueros infinidad de felicitaciones de todos los presentes por el feliz resultado de sus gestiones.

Hemos hablado con el Sr. Togueros pidiéndole algunos datos referentes a sus gestiones realizadas en Madrid.

Nuestro digno párroco, con la amabilidad que le caracteriza, nos ha manifestado que hace cuatro años se formalizó expediente solicitando del Gobierno una subvención para las obras de la iglesia Parroquial de esta villa. Dicho expediente, por circunstancias diversas, no llegó a resolverse, obligándole esta tarde a ir en persona a la Corte para gestionar dicha subvención. Encargó el asunto a nuestros representantes en Cortes, quienes tomaron sumo interés en ello, logrando la crecida subvención de cuarenta mil pesetas.

Agradecemos al Sr. Togueros la repetición de nuestra más cordial felicitación como también la damos desde estas columnas al beneficiado pueblo de Soler.—C.

## COMERCIALES

**VALORES LOCALES:**  
Día 10 de Febrero de 1907.

Crédito Balear. 100.00  
Fomento Agrícola. 90.00  
Acciones Vapores Islaña. 92.00  
Obligaciones de id. al 5 por 100. 103.00  
Acciones Salinera Española. 105.00  
Obligaciones de id. al 6 por 100. 104.00  
Id. de la id. al 5 por 100. 100.00  
Ferro-carriles de Mallorca. 87.00  
Alumbrado por Gas. 118.00  
La Económica. 11.00  
Bonos Municipales. 44.00

## VALORES PÚBLICOS

Oficial del día 10 Febrero  
4 por 100 interior contado. 82.25  
5 por 100 amortizable. 101.80  
Banco de España. 454.90  
Tabacos. 405.75  
Franco. 118.95  
Libras. 28.95

Barcelona (Bolsa) día 10, 4 tarde  
4 por 100 anterior fin de mes. 82.95  
4 por 100 amortizable. 000.00  
Nortes. 67.50  
Alicantes. 91.45  
Orenses. 27.70  
Coloniales. 115.00  
Franco. 118.95  
Exterior de París. 00.00  
Renta Francesa. 00.00

Barcelona (Bolsa) día 10, 10 mañana  
4 por 100 interior fin de mes. 82.95  
Nortes. 67.46  
Alicantes. 91.45

## Vino espumoso digestivo

0.45 céntimos la botella grande para mesa a todo pasto, base de vino de Añella, tres corchos y 15 grados. De venta en todas las sucursales del

## VINO SIN AGUA

NOTA.—El probar este vino solo os costará 0.45 céntimos, pero una vez probado no dejaréis de consumirlo aunque os costare mucho más, aunque fuese su precio doble, pero la gran cantidad de consumo nos permitirá, por mucho tiempo, poderlo vender a precio tan ínfimo como el de 0.45 céntimos la botella grande.

Probadlo y os convencereis

**Vinos Superiores**  
LEGÍTIMOS de todas clases  
SANTO CRISTO 4—PALMA

## ESPORLAS

</

Comisión Provincial

SESION DE HOY

A las doce y media de esta tarde ha empezado la sesión de la Comisión Provincial bajo la presidencia del Sr. Barceló y asistiendo los señores Puigdorfla y Aguiló.

Ha sido aprobada el acta de la sesión anterior.

El curso de D. Bernardo Font

Se ha dado cuenta del expediente promovido por un recurso interpuesto por D. Bernardo Font Vaquer contra el acuerdo del Ayuntamiento de esta capital, por el que acordó dar un voto de confianza al Alcalde para que realizara lo que estimara conveniente con motivo de la celebración del 7.º centenario del nacimiento del Rey D. Jaime I.

La Comisión en vista de que faltaban varios documentos en dicho expediente, ha acordado pedirlos por conducto del Sr. Gobernador.

El Sr. Barceló ha observado que parece es ya costumbre que los expedientes lleguen incompletos a la Comisión. En su vista se ha acordado recordarlo al Sr. Gobernador para que procure evitarlo.

Un nuevo camino

Se ha dado cuenta del expediente instruido por el Ayuntamiento de Marzáiz con objeto de incluir en el plan de caminos de aquel Municipio, uno que partiendo de la Estación del Ferrocarril del Pont d'Inca se dirija a la Cabana.

También faltan bastantes documentos para completar dicho expediente y se ha acordado pedirlos para poder emitir informe.

Enajenación de un solar

En vista del expediente instruido por el Ayuntamiento de Ferrerías con objeto de obtener la autorización necesaria para enajenar un solar perteneciente a aquel municipio, la Comisión ha acordado informar al Sr. Gobernador en sentido favorable a lo que pide dicho ayuntamiento.

Las dietas de los diputados

Ha sido aprobada la distribución de fondos para el presente mes. El Sr. Presidente hace observar que en dicha distribución aparece mensualmente un capítulo para pago de dietas a los diputados.

Como dichas dietas, por voluntad de los diputados, no son cobradas a pesar de tener derecho para ello, propone que se acuerde una forma para que al publicarse en el B. O. la distribución, se detalle el particular a fin de que el público no crea que los señores diputados cobran dietas.

Se ha discutido brevemente la proposición no tomándose acuerdo definitivo.

Un informe

Se ha acordado remitir al Alcalde de La Puebla el informe emitido por el Auxiliar D. Guillermo Reines en vista del reconocimiento practicado a varias casas ruinosas de aquella villa.

Colonias escolares

Se ha enterado de una comunicación del Alcalde de Mahón solicitando una subvención de 500 pesetas para colonias escolares, acordándose que pasara a la Diputación para que ella resolviera.

Habilitación de dependencias

Ha sido aprobado el plano y presupuesto de las obras de habilitación de varias dependencias contiguas a la Farmacia del Hospital para destinárselas a gabinete de oculistas.

De beneficencia

Se ha concedido autorización a unos vecinos de Palma para proñijar a una niña exótica.

Se ha acordado la reclusión provisional en el departamento de dementes de un vecino de Palma y otro de La Puebla.

Se ha acordado admitir en la Inclusa a un niño hijo legítimo de un matrimonio de Barcelona que ha sido abandonado en Felanig por su madre.

También han sido admitidos en la Inclusa dos criaturas hijas de vecinas de Palma.

Se ha concedido aumento de haber a

unos consortes vecinos de Manacor por los cuidados especiales que requiere el exposito que tienen a su cargo.

Ha quedado ocho días sobre la mesa una instancia de unos vecinos de Lluçmajor solicitando la autorización necesaria para proñijar a un niño exposito. Se ha enterado que en la inclusa de Mahón el mes pasado existían 76 acogidos.

Cinematógrafo en el Principal

Se ha dado cuenta de una instancia de D. Mateo Serra arrendatario del Teatro Principal, solicitando la autorización necesaria para dar una serie de funciones de cinematógrafo en dicho coliseo.

Se ha acordado conceder en principio la autorización, para llamar al citado arrendatario a fin de que dé las explicaciones que ofrece en su instancia y ponerle las limitaciones que se crean oportunas.

Varios asuntos

Se ha acordado autorizar el material que se necesita en la Escuela Tipográfica provincial para la impresión del Censo Electoral.

Y publicar en el Boletín Oficial el pliego de condiciones que han de regir en la subasta para la construcción del empedrado del departamento de mujeres de la Misericordia.

Han sido aprobadas varias cuentas por servicios provinciales.

Créditos de la Diputación

El Sr. Barceló ha manifestado que días últimos recibió la visita del señor conde de Ayamans, quien le manifestó que estando en Madrid repasando una lista de crédito en el Ministerio de Estado, había visto otros de muchachunta que pertenecen a la Diputación de Baleares.

El señor conde de Ayamans se ofreció gratuitamente para gestionar el cobro de dichos créditos.

Se ha acordado aceptar el ofrecimiento del citado Sr. conde y otorgarle un poder para representar a la Diputación.

Una visita

El Sr. Presidente ha dicho que había recibido la visita del señor marqués de Vivot y del canónigo D. José Miralles, dándole las gracias en nombre de la Comisión Provincial de Monumentos por los obsequios a dicha entidad, acordándose constara en acta dicha visita hecha con carácter oficial.

Y se levantó la sesión.

Para Cinematógrafo

Se vende un motor de 6 caballos, un dinamo Siemens de 40 amperes, un aparato cinematográfico, linterna Gannond, cuadro de distribución y cuadro de proyecciones. Informarán en el Centro de Anuncios

VENTA

Se vende una galera y un caballo. Informarán en la Imprenta de J. Tous

Jaime Hernández

PINTOR. SAN MIGUEL 21, PALMA. Se hacen toda clase de trabajos en pintura, al óleo y al fresco, se hacen cielos rasos de tela, se pintan persianas del color que se desea a 5 pesetas balcon, tamaño corriente, y se da el precio fijo del trabajo antes de principiar, si así lo desean.

La colocación del papel a 1 real roll. Se garantizan todos mis trabajos que se hacen con colores de primera calidad. Sucursal de Barcelona: calle Canuda, 28. Otra sucursal en Mataró, calle de Barcelona, 13. Corresponsales en toda la Península. GRAN COMPETENCIA

Alimento industrial

SALVADO PRIKS. Gran estimulante y reconstituyente para toda clase de aves de corral. El más económico de los alimentos. De venta en la Granja Villamargarita, calle letra S, número 50, casancho

ISLEÑA MARITIMA

Compañía Mallorquina de Vapores. El acreditado vapor

LULIO

Saldrá de este puerto el sábado 15 del actual a las 12 directamente para

MARSELLA. Admite carga y pasaje por dicho punto. Despacho calle del alacio número 26. Palma 4 de Febrero de 1908. El Naviero D. teotor, S. Simó.

Lotería Nacional

Sorteo del 15 de Febrero

En la Administración de Loterías número 1, plaza de Cort, se hallan de venta los siguientes números: 4.266, 2.033 y 34, 3.388 y 89, 6.159 y 60, 9.974, 10.601 al 7, 16.749 y 50, 20.431 al 40.

A 10 pesetas el dólmo

Por telégrafo

Vida normal en Lisboa

Lisboa.—Se ha reanudado la vida normal. Esta noche funcionarán de nuevo todos los teatros.

Las calles y paseos han recobrado su habitual animación.

João Franco en Marsella

Burdeos.—Marcharon para Marsella el dictador portugués João Franco, su esposa é hijo.

Los restos de Llavería

Cádiz.—Han sido desembarcados del crucero Numancia los restos del Embajador de España Sr. Llavería. Se les tributaron honores.

Los llevará el tren correo hasta Alcazar, desde donde los trasladarán al tren de Valencia y Barcelona.

Se les harán análogos honores a los que se tributaron al ministro de Guatemala que murió en Madrid.

A Lisboa

Sevilla.—La Condesa de París y los Duques de Guisa marcharon para Lisboa.

Moret y Groizard

Regresó a esta Corte el Sr. Moret. El exministro liberal Sr. Groizard está enfermo de bastante cuidado.

Ex-alcaldes encarcelados

Lorca.—Han sido encarcelados los ex-alcaldes de Campos y Arcas complicados en distintos chanchullos efectuados en las operaciones de quintas de 1907.

La viruela

En el pueblo de Pego reina gran alarma por aumentar considerablemente la viruela.

Se han tomado muchas precauciones.

Interpelación de Jaurés

Paris.—El Leader socialista Mr. Jaurés volvió a interpelar al Gobierno sobre la cuestión de Marruecos, afirmando que la situación de Francia es ridícula y hasta peligrosa si el Sultán Abd-el-Aziz hace un llamamiento a las potencias incluidas a Alemania.

El ministro M. Pichon negó que exista peligro alguno.

Obreros amotinados

Carolina.—Los obreros que construyen la línea férrea de Jaen se amotinaron haberles por reducido el jornal la compañía constructora.

Las autoridades lograron apaciguarlos.

Mañana dichos obreros reanudarán sus trabajos con iguales condiciones.

Senado

En la sesión del Senado celebrada esta tarde, el senador por Baleares general Concas, ha anunciado una interpelación respecto de la subasta para la construcción del crucero Reina Regente.

Se ha discutido levemente y se aprobó el proyecto de ley sobre la creación de un Instituto de previsión obrera.

Continuó luego el debate sobre las reformas de la policía, y se levantó la sesión.

Congreso

Madrid 10 (9'30 n.)

(El primer despacho dando cuenta del comienzo de la sesión, lo insertamos en nuestra edición de anoche).

Continúa el Sr. Gasset diciendo que el proyecto obedece a estar próxima la espiración del plazo; dice que la Ley del Jurado, el delito de lesa Majestad, incluso todos los que tuviesen estos caracteres.

El Sr. Maura le contesta diciendo que el proyecto obedece a estar próxima la espiración del plazo; dice que la Ley del Jurado, el delito de lesa Majestad, incluso todos los que tuviesen estos caracteres.

Culpa a las oposiciones que dejaron pasar el plazo para que el proyecto no fuera Ley; hoy hace falta que de nuevo se presente el proyecto; por esto ha desaparecido la urgencia.

Rectifican ambos oradores.

El Sr. Canalejas se conforma con las explicaciones, pero añade que si el dictamen del proyecto sobre la suspensión de garantías de Barcelona no se discute pronto, interparará al Gobierno sobre el particular.

El Sr. Maura promete que dicho dictamen vendrá pronto a la Cámara.

Se entra en la orden del día.

Se desestima un voto particular formulado por el Sr. Monte Jovellar en contra de la elección del diputado verificada en Santa Cruz de Tenerife.

Se desestima dicho voto y se admiten como elegidos los diputados.

Se pone al debate el proyecto de Ley sobre Administración. Se desestiman varias enmiendas y se levanta la sesión.

Eduardo VII de Inglaterra

Londres.—El Monarca de esta nación se halla bastante fatigado.

Pasará una temporada de incógnito en la posesión del Duque de Fife.

Los moros a nuestro favor

Ceuta.—Una comisión de moros ha visitado al comandante general de esta plaza, comunicándole que las tribus fronterizas han reiterado su amor a España; garantizarán la seguridad de las personas que crucen desde Ceuta a Tetuán, permitirán a los españoles cazar en sus campos; y darán la preferencia a nuestra plaza para vender sus mercancías.

El hermano del difunto mero «Valiente» ha sido nombrado jefe de Tarrafal.

Refriega-Heridos

Varios soldados pretendieron entrar sin pagar en un baile que se celebraba en las afueras de esta capital.

Como se lo impidieron, se entabló una lucha entre soldados y paisanos, de la cual resultaron heridos cuatro de los primeros y tres de los segundos.

Desprendimiento-Naufragio

Bilbao.—En las minas de Morgan ha ocurrido un desprendimiento de tierras, del cual ha resultado gravemente herida una persona.

Tortosa.—En Armella naufragó una embarcación dedicada a la pesca. Dos de sus tripulantes se ahogaron, salvándose otros dos.

Los navieros

Han celebrado una reunión los representantes de los navieros.

Hicieron uso de la palabra varios de ellos, quienes se mostraron conformes

con el espíritu que informa el proyecto de ley sobre comunicaciones marítimas.

Se tomaron los siguientes acuerdos: Pedir que pronto se emita dictamen; solicitar primas para armar los buques y para la navegación libre; y nombrar una ponencia de ocho asambleístas para que informe en nombre de la asamblea.

Hoy se reunirá la ponencia para redactar el informe.

João Franco.—A Inglaterra

Marsella.—Ayer al atardecer llegó a esta capital el ex-dictador portugués João Franco, quien esta mañana ha marchado a Génova.

Lisboa.—El duque de Connaught marchó a Inglaterra a bordo del buque «Exmouth».

Nuevo gabinete—Traslado

Roma.—El secretario de la Nunciatura en Madrid Rev. Crocci será trasladado al Brasil, sustituyéndole en la corte de España el Rev. Zarzana.

Varías noticias

París.—En las sesiones próximas, el Consejo de Ministros designará las personas que han de asistir a la Exposición que en el verano próximo se ha de celebrar en Zaragoza.

Ha llegado a esta capital el príncipe Eitel.

Lisboa.—El Sr. Alpoim ha firmado las listas de duelo expuestas en el Palacio real.

Alfonso Costa-Bombas

Oporto.—Ha llegado a esta capital el Sr. Alfonso Costa, a quien se ha tributado un gran recibimiento.

San Petrasburgo.—En la «Escuela Politécnica» han sido encontradas nueve bombas.

Explosión-Proteta

Tolón.—En la máquina del torpedero «Perhuissance» se ha producido una explosión, que ha causado heridas a dos personas.

El Sultán Abd-el-Aziz protesta de la versión que ha circulado suponiendo que pidió a Alemania que interviniera en los sucesos de Marruecos.

LOS REYES EN SEVILLA

Misión sueca

Sevilla.—S. M. el Rey Don Alfonso XIII recibió a una misión sueca.

Después se verificó una recepción para cumplimentar a la Reina doña Victoria.

Excursiones y viajes

Sevilla.—La excursión de los Reyes a Moratalla se realizará el 16 del actual.

Regresarán el día 22. Don Alfonso marchará a Madrid, regresando en seguida a Sevilla.

Irán los Monarcas a Cádiz el 25 de este mes para inaugurar las obras del puerto.

El estado de las cosechas

Sevilla.—S. M. el Rey Don Alfonso XIII se informó minuciosamente del estado de las cosechas.

En honor de la Embajada de Suecia

Sevilla.—Se ha celebrado un banquete en honor de la Embajada de Suecia.

Dicho acto ha tenido lugar en el Alcázar.

El Rey vestía de Capitán General y la Reina y damas de luto.

El Barón Bonde y su hijo lucían cruces de Isabel la Católica y Carlos III, que hoy les concedió Don Alfonso.

Nuestro Moucar ostentaba la Gran Cruz de los Serafines de Suecia.

La Embajada marchará hoy a Madrid.

Concesión de honores

Sevilla.—S. M. el Rey ha concedido al cadáver del Embajador Sr. Llavería los honores correspondientes al grado de teniente general.

Lo de Portugal

El diario «España Nueva» publica un despacho de Valencia de Alcántara que dice que en Portugal aumentan los prosélitos a favor de la República.

El entierro de los regicidas.—Regreso

Lisboa.—El Gobierno acordó que el entierro de los regicidas no fuera público para evitar cualquier clase de manifestaciones.

El Infante Don Carlos regresará esta noche a Madrid.

Recibiendo a la Condesa de París.—El Rey Don Manuel II.

Lisboa.—Llegaron a esta capital la Condesa de París y la Duquesa de Guisa.

En la estación les esperaron el Duque de Oporto y el ministro de Estado. Marcharon en seguida a Palacio.

Se dice que el Rey Don Manuel II marchará a Cintro para descansar algún tiempo.

Bolsa de Madrid

Interior contado . . . . . 82'35

Interior fin de mes . . . . . 82'37

Amortizable 5 por 100 . . . . . 101'80

Banco de España . . . . . 452'50

Compañía de Tabacos . . . . . 408'00

Francos . . . . . 15'10

Libras . . . . . 28'96

Exterior de París . . . . . 94'30

FABRA.

De Barcelona

«El Progreso» denunciado

Ha sido denunciado el diario «El Progreso» por tratar en tonos violentos para el Gobierno la cuestión del cierre de tabernas.

Meeting republicano

Esta noche los republicanos de esta capital celebrarán once mítins, en conmemoración del 35.º aniversario de la proclamación de la República española.

Policia especial

Se ha reunido la junta mixta que se ocupa de implantar la policia especial. Ha asistido el Alcalde señor Sanllehy para tratar de los nombramientos de personal.

Los reunidos se mostraron muy reservados.

Bolsa de Barcelona

Interior . . . . . 82'40

Alicantes . . . . . 91'50

Nortes . . . . . 67'45

IBAÑEZ.

ENSAYOS JURIDICOS

Derecho Foral de Mallorca

por Matias Masoaró Albertí

Obra declarada de Mérito por la Dirección general de los Registros de la propiedad y del Notariado.

3. Edición. 6 ptas. Librería TOUS

repetición; estas cosas de Es-

No veía nada, estaba en un subterráneo ó en una tumba. Después añadió en voz baja: —Debió estar dormido, pero ahora estoy despierto, os veo a todos... —Te quiero mucho—repetió mi Dora. —Quédate aquí conmigo—respondió con presteza el pobre loco. —¿Quieres también a papá? La miraba con pesadumbre: parecía comprender. Rolando y yo cambiamos una dolorosa mirada. —El otro es el hombre malo, no quiero que vayas con él... quédate aquí... tengo miedo de perderte. El duque de Morton se había puesto nuevamente lívido, sus pupilas giraban en las órbitas con rapidez extraordinaria. Tuve miedo por mi niña. Pero el semblante del pobre loco se hizo de pronto esplendente, como si le hubiese ocurrido una idea que se le aparecía con insólita claridad. —Estaremos todos juntos, lejos, lejos: el hombre no se llevará ya a Blanca: él ha muerto; está en sitio negro, negro, como su alma; nosotros en cambio, veremos el sol, las estrellas... yo las cogere para tí... y seremos muy felices... Y batió las palmas... después besó a mi hija y no se dio cuenta de que se le deslizaba de los brazos a las rodillas y venía a mí... Su figura adquirió de nuevo su inmovili-

dad: nos miró un momento, después echó la blanca cabeza sobre los almohadones. Debía estar cansado; volvió los ojos en torno y movió los labios sin hablar; se tocó la frente, sonrió con el ademán de un niño contento, luego bajó los párpados y pareció dormirse. Una respiración regular salía de sus labios. —¡Pobre padre! Ahora está tranquilo y estará así hasta la noche; pero ¿lo ves, Blanca? Toda esperanza de curación me parece inútil; no espero nada. Incliné la cabeza, porque la voz y la palidez de Rolando me turbaron. No había dicho una palabra que pudiese aludir al autor de aquel delito, pero yo sentía todo el afán, toda la amargura que había en aquel corazón de hijo. Hubo un largo silencio. El pobre loco se había dormido verdaderamente, y en sueños continuaba sonriendo. —El es feliz ahora—exclamó Rolando.—¡Oh! ¡Si pudiese, Blanca, verte todos los días! Estuve un momento perpleja. —Procuraré—dije bajo, con voz débil. —Querida Blanca, no; podrías correr algún peligro al venir aquí, y yo no me lo perdonaría nunca, como no me lo perdonaría mi padre, si en su pobre y débil cerebro pudiese penetrar tal idea. Y Rolando me besó con dulzura, tomó en brazos a Dora, y mirándose con sus bellos ojos tristes:

Oí proferir una blasfemia después alejarse los pasos de León. Estaba espantada. —Dios mío, Nina, acaso hemos hecho mal; vete, corre a llamarlo, León estará enfadado y la vista de Dora le calmará. —Le veréis más tarde, dejad antes que yo os explique mi comisión. Me habló de Rolando, de lo que el joven duque la había dicho, pero yo escuché distraída sus palabras: tenía en los oídos el timbre de la voz del conde y me sentía desfallecer el corazón. Cuando vestida con un sencillo «matiné», llevando de la mano a mi hija, entré en el comedor, León ya estaba allí. Tenía la frente pensativa, el semblante alterado. Sin darme tiempo a hablar; sin dirigir una mirada a Dora, me dijo con voz seca: —Esta noche volveremos a la quinta. Me sobresalté: el corazón me decía que un peligro invisible me amenazaba; que aquella partida me sería fatal. Con todo, no hice objeción alguna. —Lo que quieras, —respondí. Una sarcástica sonrisa se dibujó en sus labios. —¡Cuánta sumisión!—exclamó.—Bravo; así me gusta, que seas obediente hasta el colmo. Sentí arder mi rostro. —No te entiendo, León. —Me explicaré mejor. Deseo que al ir a la quinta, Nina no siga con nosotros.

al lado del duque y apoyé mis labios en su mano... Todo su cuerpo tembló como agitado por repentina sacudida: sus ojos dilatados se fijaron en los míos; sus labios estaban contraídos por una convulsión, su mano derecha la pasó rápidamente por la frente, mientras murmuraba: —No, no es posible... Me inclinó sobre él, le sonreí. —¿No me conocéis?—dije—soy Blanca, vuestra buena amiga, la «manita» de Rolando... —¡Qué grito lanzó!... Lo oigo aún resonar en mis oídos. No sé lo que siguió después. Me sentí estrechada entre sus brazos, o repetí mi nombre en todos los tonos, llorar, rezar, golpearse, tanto que yo perdí casi el sentido. Cuando me rehicé y pude comprender lo que sucedía en torno mío, vi al duque sentado en los almohadones con mi hija en sus rodillas. Rolando había abierto la ventana, y el sol inundaba la habitación. Dora se sostenía silenciosa, seria, como si comprendiese la importante misión que le estaba destinada. El duque la miraba; sus ojos abiertos desmesuradamente, parecían querer rasgar el velo que le envolvía su inteligencia. Rolando y yo nos sentamos cerca de él. Era un grupo singular y conmovedor a un tiempo.

repetición; estas cosas de Es-

repetición; estas cosas de Es-

ALMACENES MATONS---Can Juanet POSITIVA LIQUIDACION de todos los articulos de la casa. Ocasión para comprar barato

Desaparecen en breves dias dispepsias, gastralgias, y catarros gástricos, como lo certifican millares de curados, De venta en todas las farmacias y droguerías.

Estómago artificial

ó polvos del Doctor Kuntz

Los vómitos, acedias, ardores, inapetencias, pesadez bilis y dolores del estómago, cintura y espalda, etc. desaparecen al siguiente día de usar el

Servicios de la Comp. Trasatlántica

Linea de Cuba y Méjico... El día 17 de febrero saldrá de Bilbao... Linea de Venezuela Colombia... El día 11 de febrero saldrá de Barcelona... Linea de Filipinas... El día 1 de febrero saldrá de Barcelona... Linea de Buenos Aires... El día 2 de febrero saldrá de Barcelona... Linea de Canarias... El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona... Linea de Fernando Póo... El día 26 de enero de Barcelona... Linea de Tanger... Salidas de Cádiz, Jerez, Mérida y viernes.

Lloyd italiano Compañía de vapores rápidos y directos

Estos buques hacen la travesía en DIEZ Y SEIS DIAS entre Barcelona y Buenos Aires. Tienen solamente camarotes de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, con camarotes de seis literas, amplio comedor, departamentos para señoras y niños.



VIRGINIA

El día 21 de Febrero saldrá del puerto de Barcelona, directo para Buenos Aires el vapor

MENDOZA

de 10.000 toneladas con dos máquinas y doble hélice. Se admite carga y pasaje. Jardín de la Reina 15, (bajos esquina á Pelaires).

Devolveré siempre el dinero



Tan persuadido estoy por la experiencia de catorce años que las

Pastillas Freixas Romera son infalibles para curar la Tos, Asma, Bronquitis, Ronquera, Catarros bronco-pulmonares, Resfriados y demás infecciones del pecho, que devolveré su importe á toda persona que habiendo tomado cinco cajas como máximo, no haya conseguido la curación más radical. Esta es la más grande garantía que puede darse á un enfermo.

Pildoras Freixas Romera reconocidas por los médicos del mundo entero, como el producto por excelencia para combatir con éxito el Estreñimiento y Afecciones del hígado, Apéndice, Biliis, Dispepsia y las afecciones del tubo digestivo. Cada caja pastillas 150 perlas. Cada caja 2 pesetas.

Vapores correos italianos

Con itinerario fijo para MONTEVIDEO y BUENOS AIRES Servicio rápido SEMANAL combinado entre las compañías Navegacione Generale Italiana y La Veloce.

Grandes y veloces vapores los cuales emplean solo 16 dias en la navegacion, garantizando todo el confort moderno con camarotes de preferencia y excelente trato.

Próximas salidas de Barcelona

Sardegna Sicilia Italia Centro América

Nav. glo. Italiana 14 FEBRERO Nav. glo. Italiana 28 FEBRERO

La Veloce 23 FEBRERO La Veloce 6 MARZO

Para más informes dirigirse á sus agentes en Palma de Mallorca, Sres. Salom y Rullán Plaza de la Libertad num 8, (Frente al Borne).

No mas pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno Para teñir el pelo de color castaño, oscuro ó negro de abeno. Su empleo es sencillo, rápido, higiénico y eficaz.

En venta en farmacias. Farmacia del Globo, plaza Real 1, Barcelona.

Sociedad Anglo Española de Motores

Gasógenos y Maquinaria General (Antes Julius G. Newille) Compañía Anónima. Capital 2.000.000 de pesetas. Domicilio, Madrid, Mahón, Telles, en Mahón—Sucares, Barcelona—Central, Madrid, Alalá, 38 y 35.—Delegación de la casa «Grosley and Bach» de Manchester, Motores á gas.—Legitimados Grosley para gas pobre, petróleo, alcohol, etc. de todas potencias.—Gasógeno sistema Grosley sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Devsan».—Calderas y máquinas de vapor.—Deviéy Faxman y Compañía.—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas hélicas.—Materiales de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remoladores, barcos de pesca y recreo, dragas gruesas.—Reparación de buques.—Construcciones metálicas.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de DIEZ toneladas.—Presupuestos gratis.—Motores instalados en España en un más de 30.000 caballos fuerza. Unico representante Bernardo Estela, Palma de Mallorca

Herpes, escrófulas, tuberculosis

con el tratamiento de fuerza e higiene La Sulfurina Jimeno Es el depurativo y reconstituyente de estas enfermedades y en general de las humorales e infecciosas.—Para el uso véase el prospecto. Venta en todas las farmacias.—En Barcelona, Farmacia del Globo, plaza Real.

Señoras LAS HERNIAS Y RELAJACIONES abdominales se curan con la PLACA CENTRAL RAMON

Se hallará en Palma los días 16 y 17 del corriente Febrero un delegado de la casa Ramon, peritísimo auxiliar del ortopedista especialista D. Pedro Ramón, quien de regreso á visitar á un distinguido caballero residente en Inca que ha solicitado sus servicios profesionales, recibirá en la fonda Barils (Conquistador, 18) los días 16 y 17 del corriente de 10 de la mañana á 4 de la tarde

Con fecha 8 Octubre próximo pasado, escribe D. Antonio Esquerma de Alicante (Old 4) «Sr. D. Pedro Ramón—Barcelona. Muy señor mío: Convenido de que nunca se lo agradezco bastante y de que el dinero no paga el éxito del saber y habilidad de usted, ya que la paciencia le daba la vida y recobrar la tranquilidad perdida, le dirija la presente, esperando verá usted nuestros respetos, recibirá en la fonda Barils (Conquistador, 18) los días 16 y 17 del corriente de 10 de la mañana á 4 de la tarde

Con inefable gozo hago constar que mi esposa no ha vuelto á sufrir ningún dolor y que se encuentra perfectamente bien desde que usa la «PLACA CENTRAL», que si los numerosos éxitos por usted alcanzados y ea personas de significación pudieran hacer pálido el de referencia, no sería por lo insignificante de la dolencia combatida, ni porque los resultados traves trastornos que á la paciente ocasionaban fueren pocos, y que mi humilde voz se oída por cuantos yo sepa se encuentran en el estado en que se hallaba mi esposa, la que, en los tres meses de más calor, que eran penosísimos para ella, siquiera ha tenido un momento de molestia.

El éxito logrado, el agradecimiento de mi esposa, que es paz de cualquier cosa contra que sea atrevida á hablar mal de usted lo saben nuestra familia y los amigos de los países de esta provincia, que conocen la vida de martirio por la terrible dolencia sufrida, cuyo exceso doloroso se sucedían con frecuencia aterradora.

Reciba nuestro más alto testimonio de agradecimiento, que dentro de poco reiteraremos personalmente á la par que al doctor D. Alvaro Esquerma, que opondrá á la operación que otros médicos de esta y de Valencia habían indicado como una solución, nos recomendará á usted, y con afectos de mi esposa, le da un abrazo su afecto S. Q. B. A. M.—A. Esquerma Alfonso»

Gabinete ortopédico del especialista RAMON para la curación radical de las hernias (quebraduras), abultamiento y descenso del vientre, dislocaciones de la matriz y la esterilidad.—Carmen 38—1.ª Barcelona. Da casa Ramon envía gratis notable folleto; librito que todos, sanos y enfermos, deben solicitar y consultar.

Costanzi GRAU YNGLADA

Unicos legitimos y de fama universal para la curación de VENEREO Y SIFILIS

CONFITES COSTANZI PARA LAS ESTRECHEDADES URETRALES PROSTATITIS-ORQUITIS CATARROS DE LA VESIGA

Curación radical, garantizada, sin sondas, sin dolores, sin funestas consecuencias, con los Confites Costanzi, los únicos que calman instantáneamente escorzo y la frecuencia de orinar, son los que dan á las vías genitales su estado normal.—Una caja de Confites Costanzi, 5 pesetas.

Males venéreos Purgación reciente ó crónica, goma militar, dicerias, etc.; cura radical, milagrosamente, en ocho ó diez días, con los renombrados Confites á Inyección Costanzi.—Un frasco Inyección Costanzi, pesetas 4.

Sifilis Curación radical con el Antisifilítico Roob Costanzi, depravativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, impotencia, manchas, erupción de la piel, pérdidas seminales y cualquiera clase de sifilis, sea ó no hereditaria, garantizando ser puramente vegetal.

Teniendo la completa seguridad de que toda persona atacada de una de aquellas enfermedades ha de recurrir forzosamente á dichos medicamentos para curarse, aconsejamos que antes de recibir el organismo con curas imperfectas se acuda á las especialidades Costanzi, pues usando éstas á las primeras manifestaciones del mal, se estira en pocos días y como por encanto cualquiera de aquellas enfermedades, mientras que si el organismo está ya viciado, se requiere su maravillosa acción, pero en definitiva es esta infalible. Un frasco de ROOB, 4 pesetas.

Centro de elaboración y venta exclusiva para España Farmacia, GRAU YNGLADA

30, Rámbola del Centro, 30—Barcelona

AVISO IMPORTANTE.—Prevenimos al público que no se deje sorprender por unos anuncios que ha venido publicando el intruso Nicolás Casillo, quien desposeído de todo título académico y conocimiento científico, ha tratado de suggestionar á los enfermos con pomposos reclamos interesados, cuya conducta ha merecido por justicia de nuestros tribunales el oportuno procesamiento.

En su consecuencia deberá el público rechazar por ilegítimos toda clase de medicamentos COSTANZI que no lleven la garantía del nombre de su verdadero y único preparador GRAU YNGLADA

Consultas médicas Rámbola del Centro 30 Barcelona, todos los días, contestando gratis y con reservas que se hacen por escrito. Puntos de venta en Palma: En las acreditadas casas de D. Juan Valenzuela, Ignacio Forteza.

Solución Benedicto

DE GLICERO FOSFATO DE CAL CON CREOSOTOL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, afecciones gripales, enfermedades convulsivas, inspección, debilidad general, posturas, nervios, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, esterilidad, etc., etc.

Frasco 150 pesetas. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo 41, Madrid y principales farmacias.—En Palma, Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Guarteria 14 y Centro Farmacéutico.

HISTOGENO LLOPIS

Curación radical de la tuberculosis, asma y enfermedades convulsivas. Recomendado por FARMACÉUTICOS.—Palma de Mallorca Autor, Ferraz números 1 y 3 Madrid.

Imprenta de José Tous, calle de San Bartolomé—3

EVITA CASPA Y CANAS, CAIDA DEL PELO

Tricófero Padró

Es el tónico y regenerador del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace cesar el pelón, limpia y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.

Farmacia del Globo, Plaza Real 1, Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Vapores Directos LINEA DE LA AMERICA DEL SUR

Para Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 25 del corriente el acreditado vapor

ARGENTINO

LINEA DE LAS ANTILLAS Para Puerto-Rico, Ponce, Santiago de Cuba, Habana, Matanzas y New-Orleans, saldrá de Barcelona el 16 del corriente el vapor

CATALINA

Admite carga y pasaje para dichos puntos y parará en Las Palmas, Tenerife y Santa Cruz de la Palma.

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Guanánimo, Santiago de Cuba y Manzanillo saldrá de este puerto el día 29 del corriente el magnífico vapor

MIGUEL GALLART

Admiten carga y pasaje para dichos puntos. Para más informes dirigirse á los señores Martínez y Planas, San Juan 20 Palma, únicos representantes de la Compañía.

Depilatorio imperial del Dr. Padró

Quita el pelo ó vello con prontitud y sin peligro para el cutis. Por su eficacia inocencia es el preferido. 50 años de éxito. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real 1, Farmacia del Globo.

Callicida Lluch

Mata callos, ojos de gallo y toda clase de duras, sin causar dolor ni molestias. Precio, 1 pu. De venta: Guillermo Lasalle, San Nicolás 3, y en las farmacias, Perfumerías y droguerías.

— 90 —

— 95 —

— 94 —

El duque seguía mirando á Dora; la pobre pequeña sonreía. El parecía embriagarse en aquella sonrisa. —Marcelina... Blanca—murmuró. Después una lágrima rodó por su semblante marchito. —Es Blanca pequeña,—continuó—dame un beso: ¿no me tienes miedo? ¿Soy tu amigo, verdad? Y acariciaba los rizos de Dora; después volvió la cabeza con aire inquieto; parecía como si quisiera coger una idea que se le escapaba. —Blanca es más alta, la he visto con el velo blanco de esposa: ¿quién se la llevó? Se golpeó la frente con una mano. —¡Ah! lo recuerdo... es él... aquel italiano... el hombre tan malo: ¿la ha matado?... dime, Rolando, ¿la ha matado? Con un movimiento instintivo cogió su mano y la llevó á sus labios. —No, amigo mío,—exclamó—el conde no me ha hecho daño alguno... yo estoy aquí... cerca de vos... y la pequeña que tenéis en las rodillas es mi hija, que ha aprendido á amaros, es Dora... El duque de Morton cerró un momento los ojos, después los abrió de nuevo. Al contacto de sus labios, al timbre de sus palabras, pareció animarse: su pávido semblante adquirió un ligerísimo tinte de carmín, sus ojos revivieron. —Blanca, ¿eres tú? ¿no sueñas? —Sí, soy yo—respondí con viveza, sor-

mi habitación, le rogué se llegase al palacio de Rolando á preguntarle por el enfermo. Nina se encargó con alegría de mi comisión. —¿Dora está despierta?—pregunté. —Sí. —Pues tráela aquí, á mi cama. Parecíamos que mi hija me inspiraría valor, me daría el ánimo que me faltaba. ¡Qué adorable estaba con su blanca camisa de dormir, con los pies y los brazos desnudos, con los rizos desgreñados por la espalda! Con qué gritó de alegría infantil se cogió á mi cuello, apretó su cuerpecito contra el mío! Nina no estuvo ausente más de media hora. Cuando entró en mi habitación cerró la puerta con llave, para que nadie viniese á molestarlos durante nuestro coloquio. Pero no había comenzado á hablar cuando oímos un golpe seco en la puerta. —¡No abras...—dije rápidamente á Nina. Ella me entendió y se acercó á la puerta. —¿Quién es? —Oí la voz de mi esposo. —Soy yo: ábreme, pronto. —Es imposible, señor conde. —¿Por qué? —La señora condesa duerme todavía. —Es lo mismo, te lo mando, abre. Nina tomó un acento casi burlón. —Con grandísimo gusto teago que desobedecer al señor conde, pero aquí no se entra.

—¿Quieres que marchemos?—dijo. Dije que sí con la cabeza, pero antes besé con respeto y ternura la frente del viejo, que dormía. —¿Qué corrientes eléctricas emanaron de mis labios? El duque no abrió los ojos, pero su sonrisa se hizo más radiante, sus pálipos labios murmuraron mi nombre. Cuando volví á mi palacio con Nina y Dora yo me encontraba tan conmovida y agitada, que me encerré en mi habitación. En aquel día me habría sido imposible ver á León. Le hice decir que estaba indisputada y que no bajaría á comer. Me acosté en efecto, y fuese por el abatimiento moral, ó por el cansancio físico, lo cierto es que me dormí. Cuando entreabrí los ojos era de noche y la lámpara ardía en mi habitación. A los pies de mi cama estaba un hombre: era León. —¿Cómo te encuentras?—pregunté casi duramente. —Mucho mejor, gracias. —Buenas noches. —Buenas noches. No añadí una palabra más, no hice un movimiento para detenerle. Tenía siempre delante de los ojos la figura del pobre loco; y creo que si León me hubiera besado aquella noche le habría rechazado con cólera y desprecio. Cuando Nina, al hacerse de día entró en

— 91 —

— 95 —

— 94 —

prendida por una vaga, insensata esperanza —¿me reconoces? —Te reconoces... y también á ti, Rolando: ¡qué bello eres! ¡cómo te pareces á ella! El joven lloraba. —Padre mío—murmuró con un acento de alegría que hizo refluir toda mi sangre al corazón. El duque de Morton bajó la vista sobre mi hija y se sobresaltó como si la viera en aquel instante. —Dora, Dora—llamó con voz de niño. —Dale un beso—dije á mi hija. Dora me miró, después miró al duque, y encaramándose en sus rodillas, le echó los brazos al cuello. Era un cuadro conmovedor. —Te quiero mucho—dijo Dora con acento grave como una caricia. El pobre loco parecía escuchar trémulo aquellas palabras; se le enrojeció el semblante, los ojos le brillaban como si tuviese fiebre. Y miraba á la pequeña y á mí; miraba moviendo los labios, procurando manifestar lo que pensaba, pero no pudiendo revestir con palabras su pensamiento: —Rolando—llamó. —Aquí estoy, padre mío—respondió el joven inclinándose. —Blanca, Dora...—añadió con una sonrisa—¡si supieses qué de noche era! ¡qué obscuridad tan profunda!